



Carol Aros, candidata a gobernadora regional:

“Llevar todo el conocimiento del sector privado al sector público”

Carol Aros no era conocida políticamente antes de presentarse primero a las elecciones para ser escribir la propuesta de una nueva constitución, pero con más fuerza ahora que impulsa una candidatura para poder ser electa como máxima autoridad regional, en ese sentido es lícito preguntarse ¿quién es Carol Aros?, la misma candidata responde en una entrevista en El RancaguinoTV. “ Carol Aros, ya es adoptada por la región de O'Higgins, casada con un rancaguino, tengo cuarenta años, tengo una hija de once años, ingeniera en finanzas, siempre he trabajado en el sector privado, y mi candidatura va en poder hacer cambios, en poder. Creo que también es importante llevar el espíritu emprendedor de las mujeres y conciliador de las mujeres a este nuevo cargo que no es menor.

¿Y cómo nace esta idea? Lo digo que muchos de nosotros desde el sector privado hemos visto y hemos reclamado contra el gobierno, pero decidirse a dar el paso y entrar a la política es otro camino. Creo que la única forma de poder

hacer cambio es haciéndote cargo. Muchas personas en el sector privado dicen, mira, no me gusta un sector político, no me gusta cómo se están haciendo las cosas, pero yo invito siempre a la ciudadanía, y yo soy parte también de ella, de poder hacerte cargo.

Pero meterse en política para poder lograr estos objetivos. ¿Cómo fue esa decisión?

No, claro, no es de un día para otro. Mira, todo empezó en el dos mil veintiuno. Yo trabajo todos los días en Santiago, viajo, porque acá el tema del progreso económico ha sido devastador para la región y buscar mejores oportunidades, viajo todos los días en Metrotren a, Santiago, vuelvo, voy a Cerrillos, me devuelvo y ese es mi día a día. Para el dos mil diecinueve yo me vi muy afectada con el estallido social donde mi calidad de vida también se destruyó, el metrotren lo apedreaban, muchas personas que viajamos que no es menor, estudiantes, trabajadores, viajan todos los días, nos vimos muy afectados. A veces nos demorábamos en



llegar acá a Rancagua, inclusive más de tres horas. Luego de eso me empecé a involucrar mucho en política. Creo que todo es política, desde que tú te levantas hasta que te acuestas. Por eso es importante saber qué autoridades uno elige, producto de que puede ser cualquier persona y hacer una ley nefasta que nos puede destruir a todos nuestra calidad de vida. Me fui involucrando más y más y más, y llega un punto que alegaba tanto en las redes sociales y no me gustaba lo que estaba pasando, y me dice mi marido, ¿sabes qué, Carol? Mejor métete a un partido político, busca a alguien que te identifique, y hazte cargo, o sea, ya no puedes estar alegando todos los días que no te gusta algo. Y bueno, lo hice.

Entrando ya a ese terreno de las propuestas, ¿cuáles serían, por ejemplo, los ejes de tu gestión si es que fueras electa gobernadora?

Mira, a nosotros nos preocupa mucho el tema de la probidad, sobre todo por la corporación del GORE, nos gustaría también transparente.

¿Cuál corporación? ¿La CREA?

La CREA. Entonces necesitamos también levantar la información sobre la probidad, nos preocupa también la gestión de seguridad, Y también levantar el tema económico de progreso acá en

la región. Esos son los tres ejes más transversales que queremos impulsar acá en la región (...) Es preocupante porque la ciudadanía en estos momentos, todos están dudando con la gestión de quien sea, independiente del sector político, de cómo se están utilizando nuestros recursos que pagamos todos los días a través de nuestros impuestos. Las fundaciones son muy importantes que puedan ser auditadas con una auditoría externa donde podamos tener mayor información y transparencia, porque ustedes saben que las fundaciones no están tampoco bajo el alero de la Contraloría General. Entonces es importante nosotros poder llevar esa información.

Pero a diferencia de otras fundaciones, la Fundación CREA depende del gobierno regional.

Pero por eso es importante también hacer lo más transparente posible. Independiente de cómo funcione el estamento interno, nosotros debemos mantener la transparencia y la probidad. Una vez que nosotros transparentamos esta información, vamos a poder levantar las necesidades y cómo se gestionaron los recursos públicos. Es así.

Otra cosa que sí es transversal y que en realidad todo el mundo lo está viendo es el tema de seguridad. La pregunta es, ¿cómo se incide desde el gobierno regional en seguridad, no tienen

continúa



do atribuciones ejecutivas?

Solo asignar recursos en infraestructura. Pero también podríamos crear un departamento de seguridad ciudadana nosotros donde podríamos levantar a nivel territorial las necesidades y cuáles son los focos de mayor impacto con respecto a la inseguridad. Eso sí se puede hacer. También nosotros lo que podemos hacer es presión política con las entidades que corresponden para nosotros también transparentar las necesidades y urgencias de la seguridad. Por eso cuando muchos dicen, no, es que el gobernador no lo hace, sí lo puede hacer, sobre todo en presión política y poder crear departamentos que se levanten a través de los territorios nuestros y saber cuáles son los focos de inseguridad que tenemos en la región. (...)me refiero que sí podemos trabajar entregando informaciones e insumos al gobierno central y decir, mira, ¿sabes qué? Este es nuestro problema. Esto es lo que pasa en los territorios, por ejemplo, rurales, donde está llegando el narcotráfico. Y podemos decir cuáles son los sectores más críticos para nosotros poder levantar esa información y entregarla al gobierno central. Esa es la función principal también de un gobernador y es responsabilidad nuestra trabajar en eso. Porque el gobierno central, si nosotros no entregamos ese insumo a donde más a nosotros nos afecta, es imposible que pueda ejecutar.

Es este sentido, y en el contexto que llevamos recién, un gobierno regional en funcionamiento, es una institución nueva, ¿tú

crees que las atribuciones que tiene el gobernador regional en este momento son suficientes o debiese tener más? ¿Y cuáles?

Mira, en realidad debería tener mayores atribuciones para potenciar de verdad lo que es el regionalismo. No depender del Delegado Presidencial. Pero esta es una opinión mía personal. Eso va directamente a través de legislación, que eso yo y a mí tampoco no tengo acceso a poder hacerlo a menos que pudiéramos levantar o juntar transversalmente a los diputados y senadores de la región que se pueda presentar como proyecto y hacer un cambio constitucional. Entonces, A mí me encantaría mantener la mayor autonomía posible con respecto de manejar los recursos y saber también las medidas de seguridad, de innovación y levantar también acá en la región.

Bueno, pero algo cierto mencionaste que con el respaldo que tiene, sea que sea el electo de los votos, lo más probable es que vaya a segunda vuelta, con ese respaldo de los votos, tiene más votos en su espalda que cualquier parlamentario, entonces es donde da una fuerza política que muchas veces no es que hacen los gobernadores.

Sí, eso a mí me llama mucho la atención que el liderazgo de la fuerza política de un gobernador no se esté ejerciendo. Acá vamos

más allá de un color político, creo que independiente el gobernador sea del mismo sector, debe ser claro a sus necesidades de su región, debe cuidar a la ciudadanía de su región. Y debe ejercer el poder político de su región, ya sea con sus parlamentarios, con los senadores o con los Delegados Presidenciales para cuidar a la ciudadanía.

Y también en esta situación queda un poco extraña la relación del gobernador regional con los seremis, que seremis que si bien tienen su

accionar en el territorio dependen del poder central

Sí, pero es un accionar político, por eso no es de ejecución. Si bien ya tienen un equipo en el estamento administrativo de cada

una de sus seremias, ellos tienen más que nada, ejercen la fuerza política por parte del gobierno central. Y ahí también tiene que haber una conversación junto con el gobernador para que también se visibilicen las necesidades de cada región en general, independiente acá de la región de O'Higgins, que sea a nivel nacional.

Y también mencionaste el desarrollo económico, el desarrollo futuro en la región. A lo mejor, ¿cómo lo ves? pensando en una proyección en diez, quince, veinte años.

Es que de eso se trata. Los mejores proyectos para cualquier gobierno, para cualquier gobernador, sobre

todo acá en la región, son proyectos de largo plazo. Con el tema del desarrollo económico, yo creo mucho y en nuestro equipo creemos demasiado en la alianza público-privada. El sector privado tiene mucha información con respecto a las necesidades que también tiene la región. Nosotros podríamos tomarla como insumo para poder levantar los ejes importantes que pueda generar deficiencias en cada una de las comunas. También es importante recordar y decir que si yo soy gobernadora de la región de O'Higgins, todos los proyectos que se mantengan autorizados en estos momentos van a seguir su curso. Porque creo en el largo plazo, creo que se deben ejecutar los proyectos independientes del color político porque acá las necesidades son de las personas, no de un sector.

Y por último, ya para ir cerrando, tú nombraste que has trabajado y has estado toda tu vida en el ámbito privado. ¿Qué es lo que podrías traer del mundo privado a este mundo público que, ¿Qué puede ser un aporte?

Me gustaría mucho trabajar en el análisis de datos, que eso no se ve mucho en el sector público. Sé que es difícil, pero sí podríamos trabajar a través de mediciones de KPI para poder recibir y levantar las necesidades también de las comunas. Yo vuelvo a insistir, si no hay un buen plan territorial, nosotros tampoco podemos lograr la eficiencia de recursos en nuestra región. Así que yo, nuestro foco es traer la mayor eficiencia posible en recursos y levantar las necesidades. ☒

